
 市川市立大洲小学校 

学校運営協議会 

第 ６ 号 

令和２年７月１４日 

～学校運営協議会２年目 コミュニティ・スクールの充実にむけて～ 

今年度、学校運営協議会が２年目を迎えました。メンバー３名が交代となります。「地域学校協

働本部」の立ち上げを目指して、活動していきます。 

  

 

 

 

 

 

 

【協議会の内容】 

 

 

本年度最初の会でした。新しい委員には、学校地域連携推進課の鈴木主幹から任命書が授与され

ました。その後、自己紹介で「所属・現在の状況等」を話しました。 

「報告」では、新型コロナウイルス感染症への対応で、長い間休校となっていた様子について学

校だよりをもとにお話ししました。また、休校期間中に学校が作成したメッセージ動画（YouTube

動画）の一部を視聴しました。 

①市川版コミュニティ・スクールについて（市川市教育委員会 学校地域連携推進課からの説明） 

同じ大洲中ブロックに属する宮田小学校は、校舎の老朽化のために建て替えをすることになりま
した。市川市公立学校の中で最も早く建て替えをすることになり、学校だけでなく地域の皆様のご
意見もいただきながら進めることになりました。つきましては、ここ大洲小学校においても「宮田
小学校建て替えに関する専門部会」を設置し、委員となったメンバーに大洲中ブロック合同の「専
門委員会」に参加するようにしたいとの提案でした。全会一致で承認され、会長の指名によって、 
松井校長・久芳教頭の２名が、委員となりました。今後、年度内に５回程度の会合が予定されてい
ます。「専門部会」の流れについては、その都度報告させていただきます。 

②令和２年度学校運営についての基本方針の承認及び意見（学校からの提案：協議） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  この提案につきまして、学校運営協議会委員の役割のひとつである“学校運営についての基本
方針の承認”から審議した結果、全会一致で承認が得られました。 

第２回学校運営協議会概要（第１回目は中止、実質の初回） 

 《日時》 令和２年７月３日（金）１８時００分～１９時３０分 
 《場所》 市川市立大洲小学校 少人数教室 
 《構成》 学識経験者・地域関係者代表・保護者代表・校長・教職員 

（計１５名中 １３名参加） 
 《次第》 指定書交付、委員の任命 

協議・報告及び意見交換 
①市川版コミュニティ・スクールについて 
②令和２年度学校運営についての基本方針の承認及び意見 
③「新しい生活様式」で、学校運営協議会が担うべきこと 
④地域学校協働活動推進員からのお願い    など 

《協議の概要》（抜粋） 
・困難な状況だが、子どもたちのために、できることから進めていってほしいとの声があが
りました。 

 

 

《提案の概要》（抜粋） 
本校の学校教育目標は「よくまなび よくあそび ～人生を拓く力の育成～」としていて、

ずっと変わらずにこの目標を掲げて教育活動を展開している。「学校運営の方針」については、
年度はじめに教職員に提案して進めてきている。学校教育の全体構想については、わかりやす
いようにグランドデザインの図として作成している。５月の学校だよりでお知らせし、校内に
も掲示している。（ＨＰ参照）新型コロナウイルス感染症への対応で、「通常の学校運営」では
ない形が続いているが、「できることをゆっくりと着実に」の気持ちで取り組んでいきたい。 

 

ｺﾐｭﾆﾃｨ･ｽｸｰﾙ 

 への対応     
★ 学校づくり 



③「新しい生活様式」で学校運営協議会が担うべきこと （学校からの提案：協議） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 昨年度の「ビジョンの共有」から「では、何ができるのか」
「協働の具体的姿とは」・・・のきっかけとなるような協議に
なりました。ありがたいことに、「学校が言ってくれたら何で
も協力する」という一番うれしい言葉を聞くことができまし
た。地域学校協働活動推進員さんの声掛けで実施される活動
には、「ボランティア保険」が適用されるということがわかり
ました。今後、具体的な活動について検討して参ります。 

④地域学校協働活動推進員からのお願い（報告） 

 

 

 

 

 

※ 地域で物騒な事件が起こったという話を伺いました。賢い対応、素早い警察への連絡で難を逃 

 れたとのことでしたが、皆さんも用心しましょう・・・と確認しあいました。 

  

【学校運営協議会の開催予定】 

  傍聴が可能です。協議会当日、開始時刻の１０分前までに会場へ直接お越し下さい。 

 

 

 

 

《協議の概要》 

・学校に一番近く、様子をご存じの学校地域共同活動推進員さんの意見がききたい。 

・今、教職員の様子をうかがうと清掃活動やパトロールなどもしているので、いつも以上の 

業務があり、大変忙しい状況だと思う。 

 ・放課後、子どもたちが安心して遊べる場所があるとよい。宮田小の放課後子ども教室のよ 

うなものがあったら、良いのかもしれない。 

・地域の行事なども軒並み中止となっている。人が密にならないようにすることが大事。な 

んでもかんでも中止となって残念だが、この状況だと仕方ない。 

・地域（我々）が考えるといっても、なかなかアイデアが浮かばない。むしろ、学校が「今、 

これが必要だ。」「地域にこんなことを手伝ってほしい」とはっきり言ってもらったほうが 

よい。地域は、それを受けてお手伝いができると思う。 

・自治会として、学校の依頼があれば、皆さんにお知らせして協力を願えると思う。 

  

《提案の概要》（抜粋） 

新型コロナウイルス感染症への対応で、「新しい生活様式」が求められている。こんな時こそ、地域

の出番（おらが学校！）という方々の申し出をいただき、６月１６日から昇降口の清掃を実施してきた。

参加されたのは、のべ２０名近くにのぼる。このような方々の心意気を束ねて、学校現場に勇気を与え

てくれるような取組ができないだろうか。ぜひ、みなさんのお知恵をお借りしたい。忌憚のないご意見

をいただきたい。 

《第３回》 令和２年 ９年１１日（金）１７時３０分より 大洲小学校（単独 → 合同） 

《第４回》 令和２年１１月１７日（火）１８時００分より 大洲小学校 少人数教室 

《第５回》 令和３年 ２月 ５日（金）１８時００分より 大洲小学校 少人数教室 

   ＊ 日程等につきましては、変更が生じる場合もございますのでご確認下さい。 

《報告の概要》（抜粋） 
学校では、地域の方々のお力を借りながら、様々な教育活動を進めています。委員会活動と

協働しての花壇の整備、稲作体験やさつま芋づくり体験、書初め指導等に加え、「クラブ活
動」の指導者として参加していただき、子供たちの力になりました。お箏、書道、エコクラフ
ト、囲碁将棋、野球など。また、プール清掃などもボランティアさんにしていただきました。
今後も皆様との連携が重要になります。どうぞ、宜しくお願いします。 


